
布施　美佐子（ふせ　みさこ）

平成28年入局　委員部調整課

加藤　玲奈（かとう　れな）

平成29年入局　庶務部議員課

田村　恭仁（たむら　やすひと）

平成29年入局　管理部管理課

中野　菜穂（なかの　なほ）

平成28年入局　庶務部厚生課

司会：はじめに、皆さんの業務内容につ
いて教えてください。

布施：私は、委員部調整課庶務係で院
内放送業務等を行っています。院内放
送は委員会に関するものが主ですが、
国会召集の際に行われる開会式や他国
の大統領などが国会演説を行う際のお
知らせなど様々なものがあります。

中野：厚生課短期給付係では、組合員
証の交付に関する事務のほか、主に共済
組合の短期給付事業、いわゆる健康保
険の業務を担当しており、具体的には、
職員やその家族の病気や負傷、出産、休
業等に係る保険給付を行っています。

加藤：議員課歳費係では、議員歳費及
び議員秘書給与等の支給処理を中心に
業務を行っています。また、議員秘書の
通勤認定や源泉徴収票の発行、年末調
整といった業務も行っています。

田村：管理課企画室は、管理部の筆
頭課として部内の取りまとめをしてい
ます。私の在籍する調整係では、主に
管理部の所掌に係る事務の連絡・調
整を行っています。

司会：仕事のやりがいについて教えて
ください。

中野：職員の福利厚生の観点から、
個々の職員の生活の安定や職務の能率
的運営をサポートしている点にやりがい

を感じています。また、書類と向き合うだ
けでなく、窓口や電話対応におけるコ
ミュニケーションも多いほか、社会保険
業務の特色上、職員の日々の生活に寄り
添った魅力のある仕事です。

布施：委員会の定例日には、多くの委
員会の放送依頼が殺到する中で、決め
られた時間内に正確な順序で放送しな
ければなりません。緊張感に包まれま
すが、放送を終えた後の達成感はやり
がいにつながっています。

加藤：毎月、給与の支給日前日に議員
会館内にある各議員事務所に明細書を
配付します。議員秘書の方から「いつも
ありがとう」と声を掛けていただくと、人
の役に立っていると実感し、やりがいを
感じます。また、議員歳費等に関する業
務を通じて、間接的に国民の皆様のため
に働くことができているという点にも、や
りがいを感じています。

田村：必要な資料を各課室へ依頼し、
それらを取りまとめ、資料の作成が終了
したときに、達成感を得ることができま
す。また、その際に、上司からねぎらい
の言葉をかけられると、やりがいを感じ
ます。

司会：仕事をするに当たって心掛けてい
ることは何ですか？

加藤：疑問点があれば、すぐに上司に確
認することを心掛けています。自ら判断
し間違っていた場合、再度訂正する必要
があり二度手間となってしまいます。仕事

は効率よく行い、締切りに間に合わせな
ければなりません。そのため、ささいな
ことでも確認作業を徹底し、ミスがない
ようにしています。

中野：係内で情報を共有し共通認識を
持つことです。係員では判断し難い事案
が、上司の幅広い知見と判断力により素
早く解決することもあれば、ささいな疑
問が法律の解釈に関わるほどの重大な
事案に発展することもあり、情報の共有
が正確かつ円滑な業務遂行へつながる
と感じています。

田村：分からないことも、まずはやって
みることです。業務の内容について、
マニュアルを読むだけでなく、体で覚え
るためにも、まずは挑戦しています。そし
て、分からないことをまとめた上で、上司
に質問・確認するようにしています。

布施：私は、今まで行ったこと、これか
らやるべきことを細かくメモに残すこと
を心掛けています。特に、新しい業務を
行った際には、手順や経緯も詳細に記録
し、後から見返した際に、すぐに分かるよ
うにしています。

司会：話を変えまして、皆さん、休日はどの
ように過ごされていますか？

田村：私は体を動かすのが好きで、参議
院事務局内の野球部、バドミントンクラブ
に参加しています。また、職場の先輩と一
緒に脱出ゲームや野球観戦もします。他
部署の方との交流の機会にもなります。

加藤：休日は、同期の友人や家族と出掛
けることが多いです。友人とはSNSやテ
レビで話題になっている飲食店に行くこ
とが多く、家族とはよくドライブに行きま
す。休日に外出することで、気分転換に
なりますし、充実した日々を送ることが
できます。

■■■■

■■■■

■■■■

中野：休日はランニングをしたり音楽の
催しへ行ったりと、外出して過ごします。
平日は頭を回転させている分、休日は感
覚的に動くことで頭がリフレッシュされ
ます。厚生課で勤務することで健康への
関心が高まり、運動が更に好きになりま
した。

布施：サッカー観戦が趣味で、週末はス
タジアムに足を運んでいます。観戦だけで
はなくフットサルもやっており、職場の
様々な年代や職種の方と一緒に汗を流し
た後に食事をすることも楽しみの一つです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　
司会：最後に、受験生の皆さんにメッ
セージをお願いします。

布施：不安はたくさんあると思います
が、努力した分、結果は付いてきます。
思い描く将来に少しでも近づけるよう頑
張ってください！

田村：どのような場面でも自分の考えを明
確に伝えることができれば、面接もしっかり
対応できると思います。笑顔も大事です！

加藤：公務員試験は筆記・適性・面接な
ど、種目が多く大変ですが、公務員として
働く未来の自分をイメージして頑張って
ください。面接では明るく元気に自分ら
しさを出していくとよいと思います！

中野：将来の針路を選択しなければなら
ない今、周囲の動向に敏感になり、不安を
感じる事もあるかと思いますが、試験に向
けて準備した時間は無駄にはなりません。
自分らしく走り抜いてください。共に働け
る日を楽しみにしています！

司会：本日は、お忙しいところ、貴重な
お話をありがとうございました。

■■■■

■■■■

6 国会の絨毯の総延長は4.6km 議事堂内の廊下には赤い絨毯が敷かれており、その総延長は衆参あわせて4.6kmにも上るそうです。絨毯の寿命は5年　　程度とのことですが、張替に際しては、一度にすべての絨毯を張り替えるのではなく、人の通行が少ない箇所のものを通行の多い箇所に張り替えるなど、無駄が生じないよう努めています。国会豆知識
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